

Mr. DESAULNIERS.

—o—

A pareil jour, il y a huit ans, un grand deuil était dans cette maison. Les salles étaient envahies de toutes parts par une foule éminente portant l'expression de la tristesse: sa chapelle était toute tendue de décorations funèbres. On voyait dans son enceinte quatre Evêques, plus de 150 prêtres, venus des différents diocèses de la Province, les représentants de toutes les congrégations religieuses, d'honorables juges, des membres du Parlement; d'autres citoyens distingués, et nombre d'anciens élèves de cette institution.

En l'honneur de qui avait lieu cette pompe funèbre, ce témoignage d'une estime si générale? On célébrait les funérailles de Messire Isaac Stanislas le Sieur Desaulniers, ancien Supérieur, et Professeur de cette institution. Quels titres avait-il à cette manifestation si honorable pour sa mémoire, et à la profonde affliction que sa perte traduit dans les cœurs.

M. Desaulniers avait rendu les plus éminents services à cette maison depuis plus de 39 ans. Il avait donné d'abord dans les sciences naturelles, et ensuite dans la Philosophie un enseignement qui a été de la plus grande utilité pour les élèves qui ont suivi ses cours, et qui a attaché de la célébrité à son nom.— Sa doctrine a franchi l'enceinte des classes où il donnait ses leçons; elle a eu du retentissement dans le public, dans les lectures qu'il a faites à l'élite intellectuelle de la plus importante ville du pays.

Ayant étudié profondément le docteur angélique, il a à faire connaître et à développer ses enseignements.— Si le nom de St Thomas est plus connu dans notre société, si ses livres sont étudiés d'avantage, si ses docteurs ont plus d'empire sur les esprits, ces effets précieux sont en grande partie dus aux leçons philosophiques de M. Desaulniers, empruntées aux ouvrages de l'ange de l'école.

Il a enseigné aussi avec éclat la théologie; et ses connaissances dans les sciences sacrées l'ont fait souvent consulter, non seulement par ses anciens élèves, mais par d'autres membres du clergé, et même par des Evêques.

Un schisme déplorable, provoqué par un prêtre apostat, dont la parole avait de la puissance sur notre population, retenait hors de la soumission à l'autorité ecclésiastique légitime, une colonie toute entière de canadiens établis aux Illinois aux États-Unis. Mgr. l'Evêque de Montréal jugea que nul ne serait plus propre à lutter contre l'auteur du funeste égarement, et à ramener ceux qu'il avait trompés, que le Supérieur du Séminaire de St. Hyacinthe dont la science et l'habileté étaient si bien connues. Mr. Desaulniers accepta généreusement cette mission difficile, et grâce à son zèle, à ses travaux, et à son habileté, l'influence dangereuse de l'apostat a été presque anéantie, et la foi d'un grand nombre de nos compatriotes a été conservée.

Notre institution doit en grande partie au prêtre éminent dont nous rappelons le souvenir, la construction de l'édifice que nous habitons. Il en a conçu le plan, et après avoir par l'influence qu'il avait auprès d'eux, obtenu du gouvernement et du clergé des fonds permettant de commencer la construction, il a contribué beaucoup à faire hâter l'érection de cette maison.

Quelques années plus tard, préoccupé des dangers qui paraissaient menacer sa destinée future, à cause de son manque de ressources, il conçut l'idée de préparer à ce séminaire une

fondation qui assurât son avenir. Son espérance ne fut pas trompée.— Sentant tout ce qu'il y avait de générosité et de dévouement à l'éducation dans le cœur d'un certain nombre de membres du clergé, amis de notre établissement, il s'adressa à eux avec une confiance à laquelle répondit le plus libéral dévouement, en partie amené par le crédit que lui donnait sur eux la haute et affectueuse estime dont il était l'objet de leur part. Par suite de leurs dons magnifiques, et du zèle de celui qui les a obtenus, cette maison aura dans l'avenir des ressources qui lui permettront de faire un plus grand bien à la société.

Ces services d'une si haute portée rendus au Séminaire de St Hyacinthe, devait attacher au nom de Mr. Desaulniers une renommée sans cesse vivement entretenue.— En même temps les aimables qualités de son caractère, sa bonté, sa naïve franchise, lui gardent dans ceux qui l'ont connu une affection qui leur fera toujours regretter sa perte.

C'est à ces deux titres que nous nous faisons la plus ample appréciation du mérite de M. Desaulniers, nous référons ceux qui n'ont pas eu le bonheur de le connaître, à son éloge prononcé à la distribution des prix, 7 juillet 1868.

—o-o-o—

Varia.

Nos voyageurs.— M. M. Ouellette, O'Donnell et Blanchard sont en ce moment à Rome où ils séjourneront, croyons-nous, une couple de mois.

Politesse.— Hier, plusieurs M. M. du Séminaire et autres Prêtres ont assisté à un magnifique *parti de sucre* donné par M. le Coroner Blanchard.

En route.— Une lettre reçue ici hier nous apprend que la Revue Mère S. Maurice Supérieure Générale des Dames de Laprésentation la Revue Mère S. Marc Sup. des Missions du Canada — et une autre religieuse de la même communauté, ont dû s'embarquer samedi dernier en route pour le Canada.

The Undergraduate.— Tel est le titre d'un nouveau journal, organe des élèves de Middlebury College Vermont. C'est une petite publication mensuelle qui fait en tout point honneur aux élèves de cet institution — Nos sincères félicitations aux nouveaux confrères.

Distinction.— M. M. H. Desrosiers et R. Latraverse, élèves de l'Université-Laval viennent d'être admis à la pratique de la médecine après un examen qui leur a mérité le titre de Docteur en Médecine. Nous sommes heureux de leurs succès et leur souhaitons une nombreuse clientèle.

M. Dufresne a laissé l'Hopital lundi dernier. Après avoir passé deux jours au milieu de nous, il est parti pour les bords enchanteurs du *Richelieu*; puissent la belle nature et le soleil du printemps lui rendre force et vigueur, et nous le ramener bientôt parfaitement rétabli.

—o—
RÉPONSES.

Voir notre dernier Numéro.

Charade..... **BISMARCK** (Bis-Mark.)
Enigme..... **IVROGNE.**

ROME
OMAR
MAIS
ERS E

Mr. L. Taché a répondu à la Charade, à l'Enigme et au Mot Carré.
Mr. J. Nadeau, au Mot Carré.

Listes du 3 Avril.

RHÉTORIQUE	— Latin	N. Lebœuf.
"	Anglais	N. Lebœuf.
BELLES-LETTRES	— Latin	C. Richard.
"	Anglais	Eug. Dufresne.
VERSIFICATION	— Latin	V. Normandin.
"	Angl.	J. Beaulnes.
MÉTHODE	— Latin	G. Lavallé.
"	Angl.	F. Daigneau.
SYNTAXE 1ère div	— Latin	N. Fontaine	E. Desaulniers.
"	Angl.	J. Préfontaine.
"	2de — Latin	G. Dion, A. Lacroix.	
"	Angl.	L. Guertin.
ELMS. LATINS	—	P. Brodeur